
Leçon 2 pour le 13 octobre 2018



Dieu désire que son 
peuple soit uni. Cette 
union doit commencer 
par l'obéissance à la 
volonté divine. 
Le résultat sera le 
bonheur et la prospérité 
et se traduira par la 
diffusion de l'Évangile.

Malheureusement, 
l’histoire nous montre 
que l’exemple du peuple 
de Dieu est un exemple à 
éviter plutôt qu’à suivre. 
Cependant, leurs erreurs  
nous permettent 
d’apprendre les 
directives pour atteindre 
l'unité désirée par Dieu.

Le peuple d'Israël

Rupture par manque d'obéissance

Rupture pour faire ce que je veux

Rupture par manque de sagesse

L'église chrétienne

Rupture par favoritisme

Rupture par l'intérêt



« Voici toutes les bénédictions qui viendront 
sur toi et qui t'atteindront, parce que tu écouteras 

le SEIGNEUR, ton Dieu » (Deutéronome 28.2)

L'équation que Dieu a proposée au peuple d'Israël alors qu'il 
s'apprêtait à entrer pour posséder la Terre promise était très claire:

Obéissance 
à Dieu Désobéissance

Vie abondante 
et paix 

(Deutéronome 28.1-14)

Guerre et 
conflits 

(Deutéronome 
28.15-68)

Ce schéma s'est répété maintes et maintes fois dans l'histoire d'Israël, même s'il 
y a eu plus de périodes de désobéissance que d'obéissance.

Néanmoins, Dieu était toujours à ses côtés. 
Il l’appelait constamment à la repentance 
par les prophètes, parce qu'il l’aimait 
(Jérémie 3.14-15 ; 31.3).

Dieu aspire à donner à son peuple la prospérité, 
l'unité et la santé. Mais nous ne pouvons le faire 
que si nous vivons dans la foi et l’obéissance.



Soyez bien décidé à atteindre un idéal élevé et saint ;

placez-le très haut ; agissez avec détermination,

avec fermeté et persévérance, comme le prophète

Daniel ; dans ces conditions, l’ennemi ne pourra rien

faire pour freiner vos progrès quotidiens.

❖ En dépit des contretemps, des changements, des 

difficultés, vous pourrez sans cesse progresser en 

matière de vigueur mentale et de force morale. 

❖ La connaissance est à la portée de tous ceux 

qui y aspirent. Le dessein de Dieu est que l’esprit 

devienne fort, qu’il ait des pensées profondes, 

plus étoffées et plus lucides. 

❖Marchez avec le Seigneur comme Hénoch ; 

prenez Dieu comme votre conseiller, 

et vous ne pourrez que progresser.

(E. G. White, Pour un Bon Équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 108.)



En suivant les penchants de son propre cœur 
en opposition ouverte aux ordres divins - le 
peuple d'Israël a commis deux erreurs graves :

a) Il a servi d'autres dieux (Juges 2.11-13).

b) Il a contracté des mariages illicites avec 
les Cananéens (Juges 3.5-7).

De cette façon, ils ôta le bouclier 
protecteur de Dieu. Le résultat fut 
des guerres continues et des péchés 
terribles au sein même d'Israël.

En plus de tout cela, le monde des 
Gentils a été amené à mal interpréter 
le caractère et les lois de Dieu.

En voyant le résultat désastreux 
de vouloir faire ma volonté, 
ne chercherai-je pas désormais 
à faire la volonté de Dieu ?



« Quand les Israélites du Nord voient que le roi ne les 
écoute pas, ils lui répondent : « Nous n'avons rien à faire 
avec la famille de David ! Nous n'avons rien de commun 

avec ce fils de Jessé ! Gens d'Israël, rentrons chez nous. 
Et toi, successeur de David, occupe-toi maintenant 
de ton royaume ! » Puis ils rentrent chez eux. » 

(1Rois 12.16, Bible parole de vie)

Quelle était la cause de la division d'Israël en deux nations ?

Roboam, fils de Salomon, chercha la sagesse au mauvais 
endroit. Il était impitoyable et cruel et n'écoutait pas les 
demandes justes de son peuple.

Où pouvons-nous trouver la sagesse pour prendre 
les bonnes décisions ?

La Bible nous exhorte à acquérir la sagesse dont le 
principe est la crainte de Dieu (Proverbes 4.7, 9.10). 
Nous devrions seulement la demander : 
« Si l'un d'entre vous manque de sagesse, 
qu'il la demande à Dieu qui donne à tous 
généreusement et sans faire de reproche, 
et elle lui sera donnée. » (Jacques 1.5).



Dans l'église corinthienne, 
il y avait des factions: certains 
prétendaient être d'Apollos, 
d'autres de Paul, d'autres de 
Céphas, d'autres de Christ.

Dans ce cas, la division a été 
causée parce que les frères 
avaient mis l’accent sur les 
hommes (bons et dignes) 
et sur leurs mérites.

Je suis 
d'Apollos, qui 
est éloquent

Je suis de 
Paul, qui parle 

de grâce

Je suis de 
Céphas, qui a 
marché avec 

Jésus

Je suis de 
Christ.

L'unité doit être centrée sur le Christ. 
Jésus est notre modèle. Lorsque nous 
regardons sa croix, nous regardons tous 
dans la même direction et rejoignons le 
même objectif.



« Je sais bien, moi, qu'après mon départ s'introduiront parmi vous 
des loups féroces qui n'épargneront pas le troupeau, » (Actes 20.29)

Paul nous met en garde contre les 
personnes qui provoqueront la 
désunion dans l'église avec l'intention 
d'en tirer profit.

Bien que nous ne puissions éviter 
l’émergence de faux enseignants, 
nous pouvons neutraliser les effets 
et préserver l’unité de l’Église.

Dans 2 Timothée 2.14-19 et 3.12-17, 
nous pouvons trouver des astuces 
pour éviter d'être trompés :

Étudiez la Bible, comprenez-la et enseignez-la.

Évitez les questions triviales et spéculatives et parlez de la vérité.

Obéir à Dieu.



Chaque croyant a le privilège de pouvoir parler à Dieu 

personnellement et d'être son porte-parole auprès 

d'autrui. Pour pouvoir transmettre quelque chose, 

nous devons recevoir chaque jour sa lumière et ses 

bénédictions. 

o Aujourd'hui, nous avons besoin d'hommes et de 

femmes qui communient avec Dieu, qui demeurent 

en Christ et qui, parce qu'ils coopèrent avec ses anges, 

sont soumis à sa sainte influence. 

o La cause divine nécessite l'implication de personnes 

ayant la capacité de s'approcher du Christ et 

d'exprimer l'amour de Dieu par des paroles 

d'encouragement et de compassion. »

(E. G. White, Dans les Lieux célestes, p. 68.)

« Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande 
à Dieu qui donne à tous libéralement et sans faire de reproche, 
et elle lui sera donnée » (Jacques 1.5).

Amen!


